



*Del Pueblo y
para el Pueblo.*

DICOSO
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
DEL H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE
CINTALAPA DE FIGUEROA, CHIAPAS 2021 - 2024



**PRIMER
INFORME**
de Resultados
CINTALAPA DE FIGUEROA, CHIAPAS 2021-2024



Dirigir la administración municipal de Cintalapa de Figueroa es una oportunidad de servir y poder ser un impulsor del cambio y el desarrollo, además del poder convivir con la población y ser parte de sus sueños, anhelos, ilusiones e inquietudes.

Guiándonos así, para hacer realidad cada una de las propuestas, promesas y proyectos, mediante el empeño y la dedicación.

El pueblo de Cintalapa de Figueroa nos ha favorecido con su confianza, y gracias al esfuerzo conjunto entre este gobierno municipal y la sociedad cintalapaneca, vamos avanzando con paso firme hacia un futuro que beneficie al municipio que nos alienta para continuar dando nuestro mejor esfuerzo.

Durante este primer año de gobierno, hemos trabajado con una visión enfocada en impulsar el desarrollo del municipio. Por eso, de manera ordenada, incluyente y democrática establecimos, conjuntamente con la sociedad, un proyecto a futuro, en el que definimos las prioridades, retos y objetivos en que debe de enfocarse esta administración para mejorar las condiciones sociales y económicas de nuestro municipio.

Al cumplir el primer año de gestión municipal, refrendo mi compromiso y entrega para seguir trabajando con dedicación, a fin de cumplir a cabalidad con la encomienda de ser un Gobierno del pueblo y para el pueblo.



Ernesto Cruz Díaz
Presidente Municipal de
Cintalapa de Figueroa
2021-2024

**PRIMER
INFORME**
de Resultados
CINTALAPA DE FIGUEROA, CHIAPAS 2021-2024

Cabildo del H. Ayuntamiento Municipal Constitucional 2021-2024

Mtro. Ernesto Cruz Díaz
PRESIDENTE MUNICIPAL

Ing. Anayeli Reyes Clemente
SÍNDICO MUNICIPAL

Manuel Hermilo Núñez Niño
PRIMER REGIDOR

María Candelaria Ovando Mátuz
SEGUNDO REGIDOR

Antonio Arellano Cruz
TERCER REGIDOR

Patricia González Martínez
CUARTO REGIDOR

Luis Isaí Castillo Borraz
QUINTO REGIDOR

Alejandra Aranda Nieto
REGIDOR PLURINOMINAL

Karina Alvarado Burguete
REGIDOR PLURINOMINAL

Norma Guadalupe Peña Solar
REGIDOR PLURINOMINAL

Del Pueblo y para el Pueblo.

REFORESTACIÓN ADOPTA UN ÁRBOL

Como parte de las estrategias para la conservación de la masa forestal y combate a la deforestación, a través del Vivero Municipal de Cintalapa de Figueroa, se ha producido la cantidad de 32,000 plantas de especies maderables, frutales y maderables.

Con apoyo de la coordinación de gabinete se logró concluir la gestión para la donación de 1550 plantas maderables de diferentes especies, las cuales sirvieron para reforestar el área del Auditorio Municipal y algunas zonas de la cabecera.



EJE 1 SERVICIOS PÚBLICOS DE CALIDAD

AGUA POTABLE

La insuficiencia en la producción y distribución de agua potable resulta de suma importancia, pues genera descontento en la ciudadanía al existir deficiencias en el suministro del preciado líquido.

Así pues, con la finalidad de prepararse para la temporada de estiaje y mejorar el suministro de agua potable en el municipio, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado Municipal, realizó trabajos de mantenimiento preventivo y correctivo de seis pozos y sus respectivos equipos de bombeo, así como la construcción de tanque de suministro en la ranchería tuxtлита, con estas acciones se beneficiaron mas de 40 barrios y localidades de nuestro Cintalapa.



INSPECTORES DE AGUA

El uso y cuidado del agua en los medios rural, urbano e industrial, tiene que ser supervisado y restringirlo en algún momento para que se conserve en medida de que más familias tengan la oportunidad de usarla.

Es por eso que se nombraron inspectores de agua, donde por primera vez Gobierno y Sociedad, unen fuerzas para trabajar de manera coordinada, buscando soluciones sobre el cuidado, manejo y distribución del agua.

PRESA INTEGRAL

Tras años de abandono, lucha, gestión y ser ignorados por anteriores autoridades; En nuestro gobierno municipal, nos dimos a la tarea de atender y resolver esta necesidad añeja.

En donde, durante el mes de junio de 2022, llevamos a cabo la inauguración de la rehabilitación de la presa que surge al ejido Integral.

Esta obra de infraestructura, además de la captación de agua, seguirá sirviendo a la población para la crianza de peces y el riego de las siembras agrícolas que son una fuente de consumo local y foráneo.



DRENAJES

Los problemas relacionados con el drenaje y alcantarillado, representaban el 10.45% de las situaciones de atención prioritaria al inicio de esta administración.

El crecimiento poblacional sigue demandando más y mejores obras que beneficien al municipio. Una demanda de muchos años atrás que por fin se está haciendo realidad. Gracias a una mezcla de recursos, se logró iniciar con la rehabilitación del drenaje pluvial.

Así pues, este Ayuntamiento ha dado inicio a varias obras con el consenso de la ciudadanía, en donde hasta el día de hoy se ha ejecutado más de 25 obras de rehabilitación e instalación de drenaje.



ALUMBRADO Y RED ELÉCTRICA

El servicio de alumbrado público consiste en suministrar iluminación artificial en espacios públicos, calles y vialidades, lo que lo convierte en un servicio fundamental, pues permite la convivencia en comunidad y se encuentra directamente relacionado con el tema de seguridad, pues al haber mayor iluminación hay menor probabilidad de incidencia delictiva.

Los trabajos han sido sectorizados de acuerdo a la calendarización y coordinación con la ciudadanía, toda vez que la participación social es primordial para tener mejores resultados y beneficiando a cientos de cintalapanecos.

CUENCA DEL RÍO LA VENTA

Área Técnica Operativa de Cuencas Hidrográficas realizó un recorrido por la Cuenca del Río La Venta, en compañía del coordinador en Chiapas del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y una especialista en restauración de cuencas hidrográficas de la Universidad del Carmen.

Estas nano cuencas están dentro de las áreas de las comunidades del mismo nombre, y los recorridos nos han permitido formular propuestas de trabajo para la conservación de la zona de yacimientos de agua que proveen a las familias que en ellas habitan.



BRIGADAS DE COMBATE E INDENDIOS FORESTALES

Entre las acciones de las Brigadas de Protección Contra Incendios Forestales, destacan que, en coordinación con la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), se realizaron trabajos de prevención en pro de la conservación de nuestros bosques. En este sentido, se realizaron trabajos de construcción de brechas corta fuego con el propósito de disminuir los impactos y afectaciones que provocan los incendios forestales.

De esta manera, confirmamos que existe la posibilidad de trabajar en coordinación para prevenir situaciones que afecten nuestras áreas naturales protegidas y nuestro ecosistema.



MERCADO "CHIAPAS DE CORAZÓN"

Gracias al apoyo del Gobernador del estado, Rutilio Escando Cadenas, se logró realizar la obra de infraestructura que consiste en la rehabilitación de dos naves del Mercado Público Municipal "Chiapas de Corazón", con 185 locales, rotulación, instalaciones eléctricas, descargas sanitarias, lavaderos, piso, cortinas, red pluvial, cisterna, plazoleta, estacionamiento, pavimentación, acceso de carga y descarga. Garantizando así un espacio adecuado para brindar servicio a más de 42 mil 467 habitantes de Cintalapa de Figueroa y sus alrededores.

Con la creación de este mercado, esta administración se ha comprometido a coadyuvar con la mesa directiva del mismo para garantizar la capacitación de sus locatarios y la promoción de los servicios que ofertan al público.

Es por ello que, a través de una serie de cursos de capacitación, se les ha permitido adquirir los conocimientos y estrategias para brindar un servicio de calidad. Fortaleciendo así este sector.



COMPACTADORES DE BASURA

El crecimiento de la población e incremento de negocios en Cintalapa, ha provocado que a diario se generen más toneladas de basura, pero debido al deterioro de los vehículos recolectores de administraciones pasadas, los empleados de Servicios Públicos Municipales hacían una labor titánica a diario para poder brindar el servicio de recolección.

Es por ello que el Gobierno de Cintalapa, adquirió y puso a disposición, Dos camiones compactadores de basura en circulación y al servicio de la ciudadanía, así mismo equipando a un 100% a los trabajadores de limpia en donde recibieron, kits de uniformes y equipo de seguridad.

Estas unidades dieron pauta al mejoramiento en la recolección de basura, siendo una de las prioridades que nuestro municipio.



REHABILITACION DEL MERCADO PÚBLICO Y PAVIMENTACIÓN CON CONCRETO HIDRÁULICO DE CALLE EN EL MUNICIPIO DE CINTALAPA DE FIGUEROA, CHIAPAS.



VIVIENDA DIGNA PARA TODOS

Iniciamos esta Administración con el compromiso de brindar una vivienda digna y decorosa a las familias de localidades rurales que perdieron su vivienda en el terremoto de 2017 y no han sido beneficiadas con los programas sociales.

Durante este primer año de gestión hemos realizado las gestiones pertinentes para obtener los recursos que nos permitan dar cumplimiento a este objetivo.

A día de hoy, se encuentran ya en proceso construcción, cabe señalar que dichas obras cuya inversión proviene de recursos 100% municipales (FISM 2022), y se están llevando a cabo en diversas localidades.

EJE 4 DESARROLLO ECONÓMICO

MEJORAMIENTO AL SECTOR PRODUCTIVO

Los bajos ingresos de las familias rurales debido al desplome de la producción agrícola en los últimos años, hacen necesaria la búsqueda de nuevas formas de subsistencia, como lo es el establecer pequeños huertos familiares, a efecto de que produzcan sus propios alimentos, sanos y de calidad, garantizando su seguridad alimentaria.

Esta administración fijó como objetivo aumentar la producción agrícola en el municipio a través de la disminución de los costos de los insumos agrícolas y de asegurar el acceso de los productores a créditos a precios accesibles.

Con esto en mente, este Ayuntamiento, a través de la Dirección del Campo, ha implementado acciones encaminadas a impulsar la producción agrícola y el desarrollo de las familias que viven de ésta.



PREVENCIÓN DEL DELITO

Con el objetivo de disminuir la delincuencia en el municipio, el Consejo Municipal de Seguridad ha implementado estrategias basadas en una adecuada coordinación y cooperación interinstitucional, así como en promover la paz y la seguridad a través de impulsar una cultura de la prevención y la denuncia, y de fomentar los valores cívicos en escuelas, centros de trabajo y medios de comunicación, participando en diversas instituciones educativas, localidades y empresas.

Siendo sedes de nuestra primera Feria de Prevención del Delito, donde se contó con la participación de la Fiscalía Contra la Desaparición Forzada de Personas y la Cometida por Particulares, Fiscalía Antisecuestros, Fiscalía de Adolescentes, Fiscalía de Combate al Abigeato, Coordinación de Prevención y Participación Ciudadana (CENTRA), Fiscalía de la Mujer, Fiscalía de Visitaduría, Fiscalía Ambiental, Procuraduría de Protección de Niñas, Niños, Adolescentes y la Familia del Sistema DIF Chiapas, la Coordinación de Prevención del Delito Municipal, el Sistema DIF Municipal y la Secretaría de Igualdad de Género.



EJE 3 DESARROLLO SOCIAL

CONVENIOS EDUCATIVOS

En esta administración sabemos que, para brindar una educación de calidad, no basta con reforzar la infraestructura educativa, se requiere esfuerzo y dedicación en la enseñanza. Es por eso que desde el inicio de nuestra gestión nos hemos interesado en reforzar la educación de las y los cintalapanecos mediante convenios con diferentes instancias y las siguientes instituciones.

Firmas de Convenio de Colaboración en Materia Educativa con el Colegio de Bachilleres de Chiapas (COBACH), Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN), Instituto Tecnológico Superior de Cintalapa (ITSC), Instituto de Estudios Superiores de Chiapas (IESCH) y Instituto Mexicano de Educación Superior y Alta Dirección - Centro Internacional de Estudios Superiores de México (IMASAD-CIES).



ESCUELA PRIMARIA VALENTÍN GÓMEZ FARIAS

Tras una serie de reuniones para lograr acuerdos con la finalidad de solucionar la problemática de las Escuelas Valentín Gómez Farías y José Vasconcelos, (turno matutino y vespertino) donde participamos conjuntamente con el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFED), el Instituto de la Infraestructura Física Educativa del Estado de Chiapas (INIFECH), directivos y docentes de ambas escuelas, padres de familia, y tras cinco años de gestión, durante el mes de agosto de 2022 se iniciaron los trabajos de demolición del edificio dañado por el sismo del 7 de septiembre de 2017, para dar paso a la construcción del nuevo edificio que albergará a los alumnos de estos importantes centros educativos.



UNIVERSIDAD "BENITO JUÁREZ"

Durante una Asamblea Informativa, el Gobierno Federal encabezado por el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador; dio a conocer la apertura de la Universidad Benito Juárez García en Cintalapa de Figueroa Chiapas.

Hoy somos testigos de un acto trascendental para nuestra tierra porque nuestro Presidente de la República, nos autorizó una sede de la Universidad para el Bienestar Benito Juárez García.

Sabemos que esta Universidad va a beneficiar a los jóvenes cintalapanecos, desde Cintalapa Chiapas, respaldamos toda acción de Gobierno que realice, porque somos un Gobierno del Pueblo y para el Pueblo".



EJE 2 MUNICIPIO SEGURO Y GOBIERNO AUSTERO

APOYO AL DEPORTE

Como promotor importante del desarrollo sostenible, el deporte contribuye a promover la tolerancia y el respeto, y favorece el empoderamiento de las mujeres y los jóvenes, las personas y las comunidades. Es por eso que esta administración se ha interesado en brindar todo su apoyo a la práctica deportiva, impulsando importantes eventos y motivar al talento cintalapaneco en diferentes actividades.



SALUD PARA TODOS

Siendo el objetivo primordial de nuestra labor en materia de salud el garantizar el acceso de la población a servicios de salud de calidad, hemos enfocado nuestros esfuerzos en realizar acciones en apego a este. Fortaleciendo así la prevención y promoción de la salud en la población y realizando acciones en pro del mejoramiento de las condiciones de salud de la mujer, otorgándole igualdad de oportunidades y reconocimiento por su papel en la salud familiar y comunitaria.

Al inicio de este primer año de gestión, con la finalidad de acercar los servicios de salud a la población de nuestro municipio, y gracias al esfuerzo conjunto entre la Secretaría de Salud y este Ayuntamiento, pusimos en marcha la "Primera Campaña de Salud con Unidades Médicas Itinerantes" poniendo a disposición de las familias los servicios gratuitos de consultas generales.

Así también combatiendo la pandemia por el COVID-19, llevando a cabo la campaña de vacunación casa por casa y con gran éxito ejecutando la campaña de descacharramiento, abatización y fumigación en toda la cabecera municipal, evitando la proliferación del mosquito transmisor del Dengue, Zika y Chikungunya, protegiendo así la salud de las familias cintalapanecas.



ENTREGA DE UNIFORMES Y PATRULLAS

El objetivo principal en cuanto a la seguridad pública de nuestro municipio, planteado en el Plan de Desarrollo Municipal 2021-2024, fue el de aumentar la seguridad en el municipio mediante la especialización y profesionalización de la policía y la dotación del equipamiento necesario para que los elementos de Seguridad Pública Municipal puedan cumplir efectivamente con su deber.

De esta manera, gracias al Convenio del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP) 2021 para el Estado de Chiapas, la Secretaría Municipal de Seguridad Pública recibió 40 paquetes de uniformes; además de dos patrullas nuevas adquiridas con recursos propios, así mismo el mes de Junio nuevamente otorgamos equipamiento a elementos motorizados y policía ciudadana.



ENTREGA DE EQUIPAMIENTO, UNIDAD MOVIL DE RESCATE Y AMBULANCIA

Con la finalidad de reforzar los trabajos preventivos y de acción rápida que la Secretaría de Protección Civil Municipal efectúa, este Ayuntamiento realizó la entrega de equipamiento de oficina, pre hospitalario, de rescate y contra incendios, así como una unidad móvil de rescate y un nuevo vehículo tipo ambulancia totalmente equipada.

Del mismo modo, con la finalidad de mantener protegida la integridad de los elementos de Protección Civil Municipal y la Policía Municipal, por primera vez en la historia de Cintalapa y gracias al convenio de colaboración institucional con la Aseguradora Quálitas, se han asegurado a todos los elementos contra muerte y gastos funerarios.



IMPULSO AL TURISMO Y AL DESARROLLO ECONÓMICO

Conscientes de la importancia que el turismo representa para la economía y la calidad de vida de la población que depende de éste sector para su sostén, se plasmó como objetivo en este tema mejorar la afluencia del turismo en el municipio, invertir en infraestructura turística, garantizar la accesibilidad hacia los sitios turísticos y brindar a los posibles visitantes mayor información sobre los sitios turísticos de nuestro municipio, así mismo ejecutando expo ferias y asistiendo a importantes festivales estatal y nacional, dando a conocer la gran riqueza de nuestro pueblo.



EJE 4 DESARROLLO AMBIENTAL

ORDENAMIENTO Y DESARROLLO SUSTENTABLE

Nuestro municipio forma parte de una región rica en biodiversidad, cuenta con una superficie protegida o bajo conservación. Debido a lo anterior, es nuestro deber para con el planeta y las próximas generaciones, el mantener y preservar las áreas naturales que enriquecen y dan vida a nuestro entorno.

Nuestro compromiso al inicio de esta administración, en cuanto al tema de preservación de nuestro medio ambiente, fue el de coadyuvar en la regulación de la explotación de nuestros recursos naturales en nuestras selvas y cuencas, buscando disminuir la carencia de recursos naturales y el saqueo de materiales pétreos.



PLANTA POTABILIZADORA

Como parte de las estrategias que se están desarrollando desde el Área Técnica Operativa de Cuencas Hidrográficas, donde se realizó la presentación de la Planta Potabilizadora de Agua P5 Modelo 500 en beneficio de las comunidades de la parte alta de la Cuenca (Rosendo Salazar, Rizo de Oro, Vista Hermosa, 20 de Noviembre, Valle de Corzo y Niños Héroes). Esta planta traerá beneficios a la salud de los habitantes de la zona.

PAVIMENTACIÓN

Durante este primer año de gestión, se han realizado diversas obras dentro de este rubro, dando cumplimiento a la priorización plasmada en el Plan de Desarrollo Municipal 2021-2024.

En donde se llevó a cabo la construcción e inauguración del embovedado a cielo abierto, esta era una problemática añeja y hoy es una de las nuevas vialidades más importantes, beneficiando a diversos sectores.

Recordando a toda la ciudadanía que este canal a cielo abierto representaba un peligro en temporada de lluvia y un foco de infección activo.

Cabe señalar que estas obras fueron realizadas con recurso 100% municipal.

